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“滹沱河河道自然系统生态

修复和沿岸公园景观的成功营

造，是省会城市建设的浓墨重彩

之作，大大改善了城市形象和提

升了城市品位。”石家庄市政协

委员、市农科院农产品加工研究

所所长刘彦军表示，滹沱河周边

环境改善了，为市民新增了休闲

娱乐、假日游玩的好去处，但一

些不文明、不和谐的现象也随之

出现，因此应加强对滹沱河沿河

公园的监管力度。

针对公园设施被损坏、环境

遭垃圾污染、植被遭损坏等情

况，刘彦军委员建议，配备管理

人员加强景区巡视，对损坏公共

设施及公共绿地的行为严加惩

治，及时纠正游客的不文明行

为。配备环境保洁员，及时打捞

和清理本责任区的垃圾。

在加强景区设施配置方

面，科学规划设置公共厕所，增

加垃圾箱的数量和宣传指示牌

的 设 置 ，明 示 违 纪 的 处 罚 规

定。设置安装电子监控装置，

随时掌握景区情况，发现问题

及时处理，同时加大环保宣传

力度。

政协委员刘彦军：加强滹沱河沿岸公园管理

本报讯（记者宗苗淼 李会嫔）

历时3天的政协石家庄市第十三届

委员会第三次会议圆满完成各项议

程，于 1 月 23 日上午在石家庄市人

民会堂闭幕。本次会议应出席政协

委员 638 名，实际出席 619 名，符合

规定人数。

闭幕会上，石家庄市政协主席

刘明轩主持会议并讲话。会议审议

通过了政协石家庄市第十三届委员

会第三次会议关于常委会工作报告

的决议、政协石家庄市第十三届委

员会提案委员会关于第三次会议提

案审查情况的报告、政协石家庄市

第十三届委员会第三次会议政治决

议。

石家庄市政协十三届三次会议闭幕

本报讯（记者宗苗淼 李会嫔）城市生活节奏加快，市民叫外卖的情况

越来越多，然而很多外卖在制作、送餐环节存在问题。对此，石家庄市政协

委员李天提交《关于加强我市线上线下餐饮外卖行业食品安全监管的建议》

的提案，建议以优胜劣汰机制来促进外卖行业的健康发展。

建“大数据”平台
让外卖全程可追溯
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周末了，想去哪儿玩？

近年来，越来越多的市民都愿意选择到离家不远的滹沱河及周

边观景休闲。记者从政协分组讨论会上获悉，在今年石家庄举办全

省第四届旅发大会之前，42公里的滹沱河一期修复工程将竣工。

委员们纷纷表示，正如今年石家庄市政府工作报告所述，石家庄

要做好滹沱河沿线等重点区域的城市设计，不断完善城市功能、提升

形象品位，提高城市美誉度和吸引力。

本报记者 宗苗淼 李会嫔

石家庄市政协副主席孟胜

林表示，今年9月，石家庄举办全

省第四届旅发大会之前，自主城

区中华大街至藁城东段，长42公

里的滹沱河一期修复工程将竣

工，省旅发大会时，这条42公里

景观线路将投入使用。

把滹沱河生态修复作为提

升省会档次品位和优化城市空

间布局的重要突破口，石家庄将

彻底解决滹沱河污染问题，还母

亲河为清水河、生态河、景观河、

产业河、安全河。

“西边有西山，北边有正定

历史文化名城，中间还有千米宽

的滹沱河，一山、一水、一古城全

部纳入主城区，这样的城市品位

才能无愧于我们在京津冀的城

市圈内，才能大幅提升我们的城

市品位。”孟胜林委员说。

记者了解到，去年，全长 42

公里的滹沱河生态修复工程全

面开工建设，城区段生态景观长

廊已向市民开放。

9月之前打通滹沱河42公里风景长廊

“重点打造滹沱河流域多元

文化景观走廊。”民盟石家庄市

委在集体提案《关于加快推进省

会乡村旅游业态转型升级的建

议》中提出，应发挥滹沱河沿岸

水文化生态、历史人文、湖泊湿

地等优势，建设石家庄的生态涵

养休闲旅游区。

民盟石家庄市委在提案

中提到，近年来，石家庄的乡村

旅游取得了很大发展，青山绿水

式的“盆景”，已连成一道道“风

景”。以此为基础，省会又在兼

顾村庄生态宜居品质的同时，融

入休闲度假功能，集中连片打造

了多个乡村旅游度假区试点。

“如正定滹沱河乡村旅游度

假区、井陉古村落、鹿泉白鹿泉、

平山李家庄、矿区贾庄古镇、灵

寿燕栖湖等，已累计接待游客

360万人次以上，旅游收入超过3

亿元，并以此逐步满足全市每周

约50万人次的休闲旅游需求。”

与滹沱河发展的情况相似，

石家庄市政协委员、市林业局局

长杨建秋在《关于加快省会周边

环城林带建设》的提案中也提

到，环城绿化林带建成后，省会

周边将形成环绕城区的一圈大

型生态屏障，也会形成围绕城区

一圈的色彩斑斓的生态景观大

道，对改善城区生态环境和城市

形象，提升城市品位都将发挥重

要作用。

乡村游度假区满足每周50万人次休闲

相关提案
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李天委员表示，网络外卖食品

安全问题频发，建议从石家庄实情

出发，出台相关规章或管理办法，明

确网络外卖（包括加工制作、质量检

测、餐具品质等全部环节）安全标

准，严格准入与监管，同时在政府相

关部门严格检查的监管制度下，强

化平台主体责任方对入网商家的实

名实地认证登记制度、信息公示制

度和预警曝光制度。

1 严格网络外卖准入与监管

李天委员建议，应探索完善网

络订餐各环节信息、送餐人员信息

等追溯体系，从技术手段上逐步实

现可视化平台的全流程跟踪。若发

现问题，依法依规处罚。

建立全市网络餐饮制作加工销

售“大数据”平台，提高监管质量及

效率。搭建智慧监管平台，完善线

上线下餐饮服务许可数据库，畅通

与网络订餐运营平台数据对接渠

道。探索“互联网+媒体+社会”监

管模式，加大媒体曝光力度，并参考

社会评价指标，对不良商家依法依

规进行分类处理。

2 “大数据”让外卖全程可追溯

李天委员建议，要建立优胜劣

汰机制。给予规范经营的品牌化、

规模化网络餐饮单位更好的政策环

境，加快体现优质精品商家的聚集

效应和示范带动效应，培育一批叫

得响、有品牌号召力的餐饮服务群，

带动提升全市网络餐饮行业食品安

全水平。

同时，尽快改变目前网络外卖

餐饮普遍低小、散、乱、差的状况，对

违规商家实施除名制、黑名单制度、

吊销许可制、信用公示制等。

3 培育一批叫得响的餐饮服务群

石家庄市政协委员阎晓佳在《关于完善石家庄市新华区石闫路

公用道路照明等设施的建议》的提案中指出，新华区石闫路是省会西

北通向平山县一条重要的交通要道，由于这条道路破损严重、管理缺

失，尤其是没有照明路灯，由此屡次造成恶性交通事故。建议尽快为

石闫路安装照明设施，完善红绿灯及交通电子警察设施，防止因光线

弱、车速快而导致频发的交通事故。

政协委员阎晓佳：“点亮”新华区石闫路

石家庄市政协委员苏加林调研发现，市内快速路及环线路为市

民的出行带来了很大便捷，但由于车流量巨大，也带

来了非常大的噪音污染，居住在快速路特别是二环

路两侧的居民对此事有很大意见。建议在石家庄

市区快速路、二环路建设声音屏障。

政协委员苏加林：市区快速路建设声音屏障

石家庄市政协委员杜萌在《关于老旧小区换种树木，改变绿化方

式》的提案中指出，很多老旧小区内树木以杨树为主，每年春天会产

生大量杨絮，不但污染环境，也会对人身体造成伤害，刮风下雨时，大

树枝还会砸坏停在楼下的汽车、居民阳台玻璃，甚至砸伤行人。建议

将这些树木妥善移植，在小区内栽种桃树、海棠、梨树等观赏性树木，

或栽种美观又方便管理的树种。

政协委员杜萌：老旧小区大杨树该换啦

本报资料图片本报资料图片

民革石家庄市委向大会提交了集体提案《加大我市老年人保健

品销售市场监管力度的建议》。对于采用一些所谓的健康报告、医药

讲座、社区义诊、免费旅游、免费体检、免费领鸡蛋、免费抽奖等形式，

进行保健品虚假宣传的情况，建议加强宣传教育工作，避免中老年人

掉入免费陷阱，医疗人员要进社区，举办保健品科普讲座，并在社区

橱窗设立举报电话，建立社区食品药品监督网络。

民革石家庄市委：严查保健品虚假宣传


